



"El saber de mis hijos
hará mi grandeza"

Hermosillo, Sonora. A 27 de mayo de 2020.

COMUNICADO A LOS ACADÉMICOS UNIVERSITARIOS

Es indudable que la vida cotidiana de la universidad se debe adecuar a las nuevas circunstancias. La autoridad sanitaria ha expresado la necesidad ineludible de aprender a convivir con el coronavirus SARS-CoV-2 que se encuentra circulando activamente en la vida social de las ciudades en donde se ubican los campus de la UNISON. Esto obliga a replantear las formas en las que hemos trabajado regularmente y afecta las distintas actividades propias de la vida universitaria, lo que nos lleva a tomar un conjunto de importantes decisiones para atender institucionalmente la llamada nueva normalidad.

La situación actual indica que las condiciones no son propicias para acudir a las labores en nuestra institución, por lo que continuaremos realizando nuestras actividades tal y como han venido realizándose desde el inicio de la Jornada Nacional de Sana Distancia hasta en tanto se indique lo contrario, pues es nuestro deber preservar la salud de la comunidad universitaria. Por lo que NO se regresará a trabajar en actividades académicas presenciales en las instalaciones universitarias el 1 de junio de 2020.

Por otra parte, el semestre 2020-2 iniciará el 10 de agosto, tal como se señala en el calendario escolar actual. No obstante, debemos prever que el regreso a la modalidad presencial dependerá del color del semáforo epidemiológico. Ante la eventualidad de que las asignaturas deban iniciar de manera remota, se está convocando a los académicos al *Programa especial de capacitación en ambientes virtuales*, que tiene como objetivo capacitar a los profesores para estructurar propuestas didácticas de las asignaturas que impartirán en el semestre 2020-2, incorporando recursos tecnológicos que permitan la continuidad académica en un entorno no presencial.

Una vez concluida la captura de actas el 31 de mayo, se analizarán los resultados del semestre, de las evaluaciones de los alumnos y de las opiniones de los profesores sobre las experiencias de la continuidad académica del semestre 2020-1. Este análisis permitirá definir estrategias que coadyuven a remediar los problemas que pudieron surgir en el contexto del inesperado cambio de cursos presenciales a virtuales en el contexto de la contingencia sanitaria. También tendremos la información del número de alumnos que no contaron con la conectividad requerida para mantener su proceso de aprendizaje de forma remota y diseñar una estrategia para, en su caso, la posible recuperación de sus asignaturas en este periodo escolar.

Estos meses previos al inicio del próximo semestre nos darán oportunidad de organizarnos para, en caso necesario, estar preparados para enfrentar las condiciones que impondrá la nueva normalidad.

Las actividades académicas tales como exámenes de grado, seminarios, reuniones de academia, de cuerpos académicos, de trabajo con motivo de acreditación, etcétera, deben continuar por medios virtuales, como se ha realizado hasta ahora, de igual manera deberán continuar, los procedimientos de ingreso de personal académico que están corriendo actualmente.

En cuanto a laboratorios y talleres, se está trabajando en un protocolo para la continuidad de tesis y proyectos de investigación, docencia y extensión, que en breve se dará a conocer, en el entendido de que su puesta en operación también dependerá del semáforo sanitario.

Quiero expresar mi reconocimiento al enorme compromiso demostrado por los académicos de nuestra alma mater, que han sabido responder con vocación de servicio y solidaridad al compromiso de continuar con la formación de los jóvenes universitarios que la sociedad sonorenses nos ha confiado.

"El saber de mis hijos hará mi grandeza"

Dr. Enrique Fernando Velázquez Contreras
RECTOR

